



## **CARACTERÍSTICAS DE LAS MUJERES EMBARAZADAS EN UN CENTRO COMUNITARIO UNIVERSITARIO EN LA CIUDAD DE SAN LUIS POTOSÍ**

Edgardo Garcia Rosas<sup>1</sup>, Rosa Ma. Guadalupe Andrade Cepeda<sup>1</sup>, María Lourdes Hernández Blanco<sup>1</sup>, Angelica Cuevas Guerrero<sup>1</sup>, Espitia Trejo Idalia Vianey<sup>1</sup> y Omar Medina De la Cruz<sup>2</sup>

1 Unidad de Cuidados Integrales e Investigación en Salud, Fac. Enf. UASLP, 2 División de Ciencias e Ingenierías, Universidad de Guanajuato. edgarcia82@hotmail.com

El embarazo es una condición fisiológica por la que no debería morir ninguna paciente. Una parte fundamental en la prevención de la mortalidad materna es el control prenatal. El objetivo de este trabajo es identificar las características de las pacientes que acuden a control prenatal en un centro comunitario universitario. La metodología consistió en revisar los expedientes desde el 2011 al 2015 de las pacientes que acudieron a control prenatal, se obtuvieron los datos sociodemográficos; los datos fueron procesados en el programa SPSS Versión 21. Se revisaron un total de 690 expedientes. Se identificó que la edad mínima fue de 13 años, mientras que la edad máxima fue de 41; 38% fueron adolescentes. Cerca de 30% informaron estar solteras, mientras que 47.7% estaban en unión libre, 82.5% contaban con seguro popular y 10.3% no contaban con servicio médico, 76.7% eran amas de casa, 60% contaban con escolaridad básica, 42.3 acudieron a su primer consulta en el segundo trimestre mientras que 13% lo hicieron en el tercer trimestre. Del total de adolescentes (262), 45% eran solteras, 69% se dedican a ser amas de casa, en su mayoría tienen escolaridad básica. El presente estudio permitió identificar la gran problemática que se tiene respecto al embarazo adolescente (38%). Habrá que profundizar la investigación en esta población, rescatar los aspectos importantes relacionados a conocimientos sobre salud reproductiva y respecto a las causas de este fenómeno.